
PV - CONSEIL DE L’AGL

CONSEIL DU 19/10/2023

ORDRE DU JOUR

- Accueil des conseiller·ères
- Approbation de l'ODJ/ PV
- Mot d'introduction
- Vote des mandats
- Présentation du partenariat avec l'Angela
- Formation antifa
- Divers

PRÉSENCES

Présent·e Représenté·e par Note

Chramti Yassine

Conroux Lucas

De Crem Amandine Luc Dejalle

De Roose Théo Lucas Conroux

Dejalle Luc

Delhaise Caroline Pauline Paisse

Delire Thomas

Duquesne Aurore

El Mejdoub Ines

Gheeland de Merxem
Jean-Baptiste

Geerts Maxime Tristan Goossens

Giroul Guillaume Bastien Latour

Goossens Tristan

Gordo Fontao Ana

Havelange Justine Adélie Pirlot



Hennen Inès Yazdan Nazimi

Kaddar Amal Priscillia Kayoka
Kotananga

Kayoka Kotananga Priscillia

Koutsougeras Iphigénie

Ladowski Chloé

Latour Bastien

Lavanant Guénaëlle

Lebrun Alessia Aurore Duquesne

Letor Miguel Iphigénie Koutsougeras

Michaux Fiorile

Nazimi Yazdan

Nicosia Lucie Sebastian Venmans

Paisse Pauline

Pirlot Adélie

Pémers Nicolas Thomas Delire

Roisin Julie Fiorile Michaux

Thoma Clément Ana Gordo Fontao

Tia Benita Yassine Chramti

Tudor Boborodea Alexandru

Venmans Sebastian

De Menten De Horne Lucie Guénaëlle Lavanant

- Invité.e.s : François-Xavier Deraedt, Gilles Meurant
- Permanent·es : Juliette Collard, Louis Lanneau

APPROBATION DE L’ODJ ET DU PV DU CONSEIL PRÉCÉDENT

L’ODJ a été un peu modifié par rapport à ce qui avait été envoyé.
On n’a pas la note RFIE donc ce point-là sera passé.



Pour Contre Abstention Quorum

33 2 0 42,17%

L’ODJ est approuvé

Approbation du PV du Conseil précédent (21/09/23) :

Pour Contre Abstention Quorum

27 2 4 39,76%

Le dernier PV de Conseil est approuvé

ÉVÉNEMENTS PROPRES À CE CONSEIL

- Mot d'introduction

On cherche quelqu’un pour la PDC (présidence du conseil) car Bastien ne compte pas reprendre cela
tout seul au Q2. Donc ne pas hésiter à contacter Bastien.
Pour les cooptations, ne pas envoyer de message privé.
Rappel pour les mandats : dans l’université, il y a des instances dans lesquelles on siège. On y
défend les intérêts des étudiants sur base de :

- une charte éthique
- un guide du mandataire
- des notes de position : pour savoir ce qu’on y défend

Chloé Ladowski est arrivée à 19h05

Fiorile Michaux, Jean-Baptiste Geelhand de Merxem et Thomas Delire partent.

Pause à 20h05.

- Vote des mandats

Vote des cooptations :

Cooptation pour le Conseil facultaire FIAL

Maxime Goossens (invité) : Il manquait des mandataires pour le conseil facultaire Fial. Les gens ne
savent pas trop pourquoi ils sont là mais ils sont intéressés pour voter pour le doyen de faculté donc il
y a un max de gens à coopter en Fial. Plein de gens se sont proposés :

- Isabelle Spelteus :



Pour Contre Abstention Quorum

24 0 5 34,94%

- Gabriel Pêtre

Pour Contre Abstention Quorum

27 0 8 42,17%

- Louis Lucion

Pour Contre Abstention Quorum

26 0 8 40,96%

- Fairouz Ait Tayeb

Pour Contre Abstention Quorum

29 0 4 39,76%

- Edgar Pireyn

Pour Contre Abstention Quorum

27 0 5 38,55%

- Anne Flore Ballattoire

Pour Contre Abstention Quorum

30 0 4 40,96%

- Samy van Weymers

Pour Contre Abstention Quorum

26 0 8 40,96%

- Arthur Lallemand

Pour Contre Abstention Quorum

26 2 6 40,96%

- Alix Bogaert



Pour Contre Abstention Quorum

29 0 2 37,35%

- Emilie Denys

Pour Contre Abstention Quorum

28 0 4 38,55%

- Erin Turneer

Pour Contre Abstention Quorum

26 2 4 38,55%

- Olivia Eloy : Yassine Chramti la présente “elle est kapiste et ancienne responsable Peps à
l’AGL. Elle a notamment travaillé sur tout ce qui est parcours handicap”.

Pour Contre Abstention Quorum

34 2 0 43,37%

- Théa Renard Van Hamme

Pour Contre Abstention Quorum

30 0 2 38,55%

- Alizée Roossens

Pour Contre Abstention Quorum

32 0 2 40,96%

Toutes les candidatures pour le Conseil facultaire de FIAL sont approuvées.

Cooptation pour le Conseil facultaire EPL : Thomas Delire

Thomas Delire : on va mouiller l’EPL pour qu’il soit en pleine forme et on va faire ça bien. Pas besoin
de BDE.

Pour Contre Abstention Quorum

28 2 4 40,96%



La candidature pour le Conseil facultaire EPL est approuvée.

Cooptation pour le Conseil Facultaire AGRO : Philippe Lemens

Philippe Lemens : Il est président BDE Agro et étudiant en master chimie.

Pour Contre Abstention Quorum

30 0 6 43,37%

La candidature pour le Conseil facultaire AGRO est approuvée.

CUSU

Maxime Goossens (CUSU) : 9 unifs européennes. Super enrichissant de pouvoir échanger avec
d'autres étudiants et peu d’opportunités pour les étudiants. Qqn de sociable, ce qui est important
dans ce rôle-là car il faut tt le temps. Il est organisé, tient ses engagements.

Pour Contre Abstention Quorum Résultat

27 2 5 40,96% élu effectif

Tangui Biloré : master 1 en relations internationales et vient d’arriver à Louvain. Est Français, a fait 8
mois d’humanitaire au Liban. Le mandat l’intéressse beaucoup mais est honnête et ne sait pas s’il
aura le temps et l’envie de s’investir.

Pour Contre Abstention Quorum Résultat

1 2 0 3,61% non-élu

Adélie Pirlot : les personnes qui se présentent ou pensent se présenter à Cusu, venez me voir à la
pause parce que j’ai reçu les infos.

Iphigénie Koutsougeras : il y a 2 places à Cusu, 2 effectifs.

Yazdan Nezimi : très intéressé. On voulait envoyer une délégation paritaire pour Cusu

Tangui Biloré préfère se retirer du vote

Adélie Pirlot : la question de la parité est très importante mais une autre question importante c’est
que la première réunion est le 23 et ça risque de retomber sur le comité qui est déjà débordé.

Yassine Chramti voulait se présenter aussi mais ce n’est pas possible de se présenter en tant que
suppléant.

Iphigénie Koutsougeras : suppléant ou effectif, ça ne veut rien dire.



Adélie Pirlot présente Sarah Radermecker : si elle est élue, elle complète la délégation. Elle est
représentante CGEI pour le CASE.

Pour Contre Abstention Quorum Résultat

34 0 2 43,37% élue
effective

FEF

Yassine Chramti se présente à la FEF.

Pour Contre Abstention Quorum Résultat

24 9 3 43,37% élu effectif

CUSU

Yassine Chramti se présente pour CUSU.

Pour Contre Abstention Quorum Résultat

19 8 5 38,55% élu
effectif

Jean-Baptiste Gheeland : demande ce qu’il en est de la 3e personne pour CUSU.
La 3e personne s’est retirée.

Comité de coordination de l’aide à la réussite

Yassine Chramti se présente au Comité d’aide à la réussite.

Pour Contre Abstention Quorum Résultat

22 8 4 40,96% élu effectif

→ 19h30 : Thomas Delire et Nicolas Pemers (procu) quittent le Conseil.

Cooptation pour le Conseil de faculté ESPO

Maxime Goossens se présente.

Pour Contre Abstention Quorum

30 2 0 38,55%

La candidature pour le Conseil facultaire ESPO est approuvée.



→ 19h42 : Alexandru Tudor Boborodea quitte le Conseil.
→ 19h43 : Luc Dejalle et Amandine De Krem quittent le Conseil.

- Présentation du partenariat avec l'Angela

Margaux et Capucine sont membres de l’Angela. Elles lancent le projet féminifestival le samedi 21 au
centre Placet.

En 3 mots :

- Partenaire : Louvain coopération
- Projet en tant que tel
- Budget

Lutter contre toutes forme de discrimination (sexisee, precarise, racisé, lgtbtquiap+,...)
Louvain Coop est l’ONG qui mobilise les ressources partenaires (comu unif develop mondial).
Parmi les objectifs, les discriminations en lien avec le projet.

Feminist’ival : autour du documentaire “les nouvelles guerrières” réalisé par Elisa VDK, qui retrace
l’historique de plusieurs collectifs bruxellois (invités ce samedi) dont la réalisatrice, le collectif “non
peut-être” dont l’objectif est de changer le nom des hommes trans à bxl, Appoline Vrancken
(architecte), les déchaînés (projet vélo pour donner plus de place aux personnes sexisées dans
l’espace public), Bru’zelles.

L’angela est un kap féministe à visée intersectionnelle

Le projet est ce samedi au centre Placet. Il y aura 10h projection docu (1h30) et discussion avec la
réalisatrice. A midi, buffet sur place, prix libre avec installation dans la salle. A partir de 14H, auront
lieu des ateliers d’échanges et tables de discussions (par exemple : qu’est ce q’un collectif) jusque
17h.

Le budget détaillé : les intervenantes rémunérées est de 300 balles, il y aura des boissons (ratio 1.3)
et un buffet (potentiellement prix conseillé pour pas être en perte), des décorations, la
communication, la location de la salle (aide louvain coop), location d'ecocup. Une estimation d’entrée
à prix libre est compliquée.
Le total s’élèvera à moins de 1996 euros.

Alexandru Tudor Boborodea : Le prix libre à 30€ lui parait énorme.

Réponse des filles : on estime 30€ en tout.
Le buffet va leur coûter 400€. Prix libre d’entrée et prix libre pour le buffet sont dissociés.

Alexandru Tudor Boborodea : ouais, ok…

Yassine Chramti : Merci pour la présentation. Comment a été pensé le coût pour les intervenants
(chambre, d'hôtel?)?

Les filles : ca a été proposé par louvain coop qui a plus d’expérience mais ce qui a été pensé c’est le
défraiement transports.

Passage au vote du partenariat.



Approbation du partenariat avec l’Angela

Pour Contre Abstention Quorum

32 2 0 40,96%

Le partenariat avec l’Angela a été approuvé.

Maxime Goossens : Il dit qu’il pense qu’il reste des places de coopt en ESPO. Il trouve que ce n’est
pas réglo de ne pas le dire parce que d’autres personnes pourraient se présenter.

- Formation antifa

Il s’agit d’une formation donnée par François-Xavier Deraedt (a fait des études d’histoire, à sa carte
au PTB, ancien du Comac). Il souhaite sensibiliser l’assemblée sur l’évolution de l’extrême droite en
Belgique et apprendre à la reconnaître.

Premier exercice : se mettre par groupe (6 groupes).
Chaque groupe a des mots à définir et doit présenter ces mots.

- Libéralisme (Yassine Chramti, Bastien Latour et Tristan(?)) :

Réponse du groupe : une mise en avant de l‘individu en tant que centre de la société et ce au dépend
de l'État. Ça a pour effet le non interventionnisme de l'État notamment.

François-Xavier Deraedt : Il est très important de faire la distinction entre libéralisme philosophique
et économique (non intervention de l’Etat dans l’économie).

François-Xavier Deraedt reprend la définition du Larousse

- Capitalisme (Aurore Duquesne, Yazdan Nazimi, Ana Gordo Fontao) :

Mots clés : système et économique qui se base sur l’accumulation du capital, sur la propriété privée
des moyens de production dont le but est l’accumulation du capital et la hiérarchisation de la société
en classes sociales.

François-Xavier Deraedt reprend la définition du Larousse.

Maxime Goossens : clivage gauche-droite (Maxime Goossens, Sebastian Venmans) : d’un côté il
y a la droite qui privilégie la liberté au dépend de l’égalité et le gauche privilégie l’égalité à la liberté.
Il y a un lien entre le spectre progressiste et conservateur gauche-droite classique mais il ne faut pas
les confondre.

François-Xavier Deraedt : la droite se caractérise par son conservatisme voire même caractère
réactionnaire. Les réactionnaires en république seraient les partisans d' un retour vers la monarchie.
Ce sont des concepts amenés à changer avec le temps (révolution française plus pareille
qu’aujourd’hui).

Yazdan Nazimi : Historiquement, avant la RF, il n’y avait pas d'hémicycle.



Maxime Goossens : On cache derrière un terme de gauche ou de droite les préoccupations
économiques ou sociales. Le libéralisme se base sur l'égalité des droits sur la naissance.
En Belgique, la gauche est progressiste, mais y a des questions sociales, donc il est important que ça
soit 2 sujets différents. Il faut faire gaffe à l’usage des mots.

- Nationalisme :

Gilles Meurant : Idéologie, groupement de gens qui se rassemblent, qui s’identifient à un groupe
commun (nation) qui s’oppose aux autres groupes (nationaux, régionaux, etc,...)

François-Xavier Deraedt : définition du Larousse : prédominance des intérêts nationaux par rapport
à d’autres intérêts ou par rapport à d’autres intérêts régionaux par exemple.
Extrême droite : paternaliste, nationaliste, conservateur selon Chloé. Groupe politique qui ne cherche
pas forcément à coopérer avec d’autres groupes politiques et cherchent à étendre leurs intentions.

François-Xavier Deraedt : on peut s’inspirer de la définition du clivage gauche-droite. A priori, plutôt
conservateur et réactionnaire. Il peut prendre des formes différentes comme par exemple le facisme.
Il y a 3 caractéristique communes et systématiques : opposition à l’immigration/xénophobie, projet
autoritaire notamment en matière de sécurité intérieure, rhétorique anti système anti élite hostile aux
partis traditionnels

Yassine Chramti : Ne manquerait-il pas des caractéristiques comme sur les questions de genre,
LGBTQIA+ → François-Xavier Deraedt assimile cela à de la xénophobie (peur de tout ce qui est
différent, de tout ce qui ne rentre pas dans le moule de l’identité nationale).

- Fascisme :

L’extrème droite est un marchepied, réaction nationaliste antilibérale et anti parlementariste.
Distinction entre extrême droite et fascisme (Le Pen est d’extrême droite mais pas fasciste). Il
s’attaque à une minorité.
Antilibéralisme et anti… du facisme sont deux face d’une même pièce car vu comme un régime faible
et impuisant interdire le parti d’opposition (par exemple : l’Allemagne nazie d’Hitler).
Ils divisent la nation entre prolétariat et bourgeoisie. IL rejettent aussi la lutte des classes et vont
interdire les syndicats. Aujourd’hui, le terme facisme peut dans le langage courant désigner tous les
partis d’extrême droite (François-Xavier Deraedt insiste sur “dans le langage courant”).

L’extrême droite augmente partout en Europe (15/25 EM de l’ UE ont + de 20 pourcents d’extrême
droite).

L’Italie, la Hongrie, la Pologne et la Slovaquie sont 4 pays de l’UE qui sont gouvernés par l’extrême
droite.
En Belgique, le Vlaamse Belang est en 1ère place dans le sondage et juste derrière la NVA. Ce sont
deux partis de droite conservatrice. Il est consternant qu’il ne manque que 6 prcts de votes.
On reviendra plus tard à la question wallonne qui est un peu particulière.
On en vient à se demander pourquoi il y a une telle montée de l’extrême droite en Europe.

→ Wooclap
Comment l’extrême droite parvient à atteindre des scores aussi élevés?
Ou est-elle? Comment fait-elle ?

Iphigénie Koutsougeras demande à l’assemblée comment elle fait pour être aussi présente.
Est-ce que quelqu'un voit un mot qu’il ne connaît pas bien?



Adélie Pirlot explique son mot “bouc émissaire” : l’extrême droite s’empare souvent des sujets
bouillants d’actualité et identifie un bouc émissaire. Et ils font super bien. Par exemple en Wallonie :
quand on voit ce qu’ils postent, on voit une femme en mini jupe dans la rue par exemple en 2023, les
femmes doivent pouvoir se sentir en sécurité dans la rue et c’est tout. Donc on se dit que c’est
progressiste mais quand on fouille on voit qu’ils lient les VSS à l’immigration. Il font la promotion
d’une idée progressiste pour dissimuler une autre idée anti progressiste.

Sebastian Venmans : Pour l’’extrême droite, il y a toujours un bouc émissaire. Par exemple les
immigrés, woke etc,... pareil en période de COVID ou avec la guerre en Ukraine.

Yassine Chramti : Il ne veut pas lancer le débat mais pense qu’il ya une différence entre bouc
émissaire proné par l’extrême droite et la remise en question du capitalisme. Quand on s’attaque aux
“riches” on s’attaque surtout à un système qui prive.

Gilles Meurant : un mot ressort plus que les autres → populisme. C’est mal en soi, mais non, c’est
un moyen de communication comme un autre, juste l’extrême droite l’utilise. Comme quand ils
utilisent certains topics pour rediriger le sujet vers un bouc émissaire, le sujet de base est de bonne
intention mais fait façade pour dissimuler un autre sujet.

Iphigénie Koutsougeras : Est-ce que tout le monde est d’accord avec ce qu’est le populisme?

Bastien Latour : C’est une stratégie qui consiste à rejeter toute la misère du monde sur un groupe
en particulier.

Gilles Meurant : C’est créer un nous qui s'oppose à un eux (riches, …). C’est plus ou moins marqué
ou pas.

Iphigénie Koutsougeras : On a voulu revenir sur certaines stratégies de l’extrême droite qui nous
semblaient importantes :

Décomplexion/dédiabolisation : on cherche à tout lisser. Par exemple, le Front National qui
maintenant s’appelle Rassemblement National. EN 2004, le Vlaamse Blok est devenu Vlaams
Belang. Ils avaient reçu un procès pour incitation à la haine. Ils ont une utilisation des médias
particulière qui leur permet de rentrer plus facilement dans le débat public.

En Belgique francophone, il y a un double (politique et médiatique) cordon sanitaire → les médias
d'extrême droite ne sont pas les bienvenus sur les plateaux. On ne donne jamais la parole à
l’extrême droite en direct.

En Flandre, ce cordon n’existe pas. C'est surtout en France que la question est intéressante : il y a
des médias privés qui sont le marchepied des partis d’extrême droite (par exemple Zemmour qui est
chroniqueur sur CNews). Autre exemple avec Bollorée, dans “Touche pas à mon poste”, il y a 2
minutes pour les juifs et 2 minutes pour Hitler.

Maxime Goossens : 52 ou 53 prcts d’Antenne de TPMP dédiés à Eric Zemmour. Ils placent de la
droite et de l’extrême droite, pour rendre la droite centriste ou de gauche et l’extrême droite
normalisée en droite.

François-Xavier Deraedt : surtout que l’extrême gauche n’est peut être même pas venue une seule
fois sur TPMP, il y a toujours des médias partisans d’extrême droite. Ce qui est différent aujourd’hui,
c’est que maintenant ce sont des chaînes généralistes de grande écoute.
Il y a une récupération et une banalisation politique des idées d'extrême droite, récupérées par la
droite traditionnelle. Par exemple, chez nous, Georges-Louis Bouchez qui surfe sur la droite en
ciblant le wokisme (en sous-entendant un respect à Zemmour et Pécresse).



Parfois il s’agit de la gauche → Connor Rousseau tient des propos scandaleux sur les gens du
voyage. Il dit soit disant tout haut ce que pensent les gens tout bas.
Macron la fait également → il soit disant centriste.Il n’y a pas une semaine en France sans débat
stérile sur le communautarisme (médias puis politiciens puis médias puis politiciens, etc,...).

- Complotisme :

L’extrême droite et le complotisme se nourrissent l’un et l’autre en vérité. Par exemple, Hitler qui
accusait les juifs cosmopolites capitalistes de contrôler le monde. L’extrême droite a un discours
anti-élitiste, une théorie du complot incontournable : la théorie du grand remplacement selon laquelle
l’élite blanche se fait remplacer par les noirs et les arabes.
Si on considère le tract qui a circulé à LLN, on voit tout à fait cette théorie du complot mise à l’oeuvre
: on voit qu’on parle d’un envahisseur noir/arabe. On constate la théorie du grand remplacement dans
sa forme la plus pure. Il y a le même problème pour la crise COVID. Chez les antivax, il y a un
extrémisme catholique appelé CIVITAS? Ils sont contre l’EVRAS (pédophilie) et utilisent des
arguments peu valables.

Il y a un discours pseudo social, particulièrement dans le fascisme. Ils s’adressent aux masses
populaires (Hitler, par exemple était socialiste) et rejettent la lutte des classes en la considérant
comme une division artificielle. Anticapitaliste, souvent l’ED assimile le capitaliste à l’élite juive.
L'immigré pareil, ils t’as chourave ton job et ton appart. Le fascisme, c’est le dernier recours pour se
détourner du capitalisme → en russie, les grands industriels ont financé le fascisme hitlérien et
mussolinien. Il n’est pas étonnant que le VB vote l'impôt sur le salaire.

C’était les 5 grosses méthodes d’extrême droite.

Iphigénie Koutsougeras : jsp pas vous mais ça me parle de ouf . Fx a donné de vrais exemples et
c’est l’objectif de cette formation de comprendre où se trouve cette extrême droite.

Mémory : associer les descriptifs et les logos de partis.

Point sur la distinction USE/AGL

4 appellations principales de l’extrême droite en Belgique :

- Vlaamse Belang
- Schilde en Vrienden : son mouvement jeunesse qui est bcp plus hard, qui est vrmt

identitaire.En Wallonie, dû au double cordon syndical, il n’y a pas vraiment de groupe
d’extrême droite qui s’est formé.

- Chez nous, ses membres sont surtout issus du MR (par exemple Alain Destexhe du
parti populaire de l'extrême droite). Le parti montre une présence imposante
notamment sur les réseaux. Parrainé par le RN de Lepen et le Vlaamse Belang. C’est
un parti qui se dit patriote qui veut la fin de sa patrie.
Maxime Goosens dit qu' à LLN, il y a plein de partisans cachés de ces idéologies.
Yassine Chramti : en tant que novice, on est parfois étonnés par le nombre de like et
d'abonnés chez nous. Mais d’après une étude, ils achètent du buzz et du like pour
essayer de faire grossir leur rang et s’acheter une légitimité sur les réseaux sociaux.

- Le dernier groupe : un groupuscule très visible appelé NATIONS. Ils sont
néofasciste/néonazis. Il sont peu nombreux mais très radicaux.

Iphigénie Koutsougeras met en exergue un slide en dernière minute : des tags à lln
antiavortements. L'UCL n'a rien fait et ont tout effacé une fois que le graffiti a été corrigé par les
progressistes. Des tags progressistes sont virés directement.



Iphigénie Koutsougeras ajoute : les collages féministes sont re tagués par des trucs violents. Les
expressions féministes créent plus de réactions violentes que les tag sur l’IVG ‘par exemple).

Yassine Chramti : Il y a des collectifs de profs à l’ucl qui usent de leur autorité et de leur position
pour essayer de faire avancer un agenda politique. Ils mettent par exemple la pression pour voter
pour certains profs (il se souvient de ce cas quand il était président FCA ESPO).

Yazdan Nazimi : dit qu’en réunion facultaires, les gens usent de racisme sans décomplexion en
parlant des étudiants étrangers en échecs à dégager pour favoriser l'élite”, à savoir des étudiants
belges.

François-Xavier Deraedt : Il font le rapport entre le féminisme et l’extrême droite. Il font un rejet de
l’IVG et l’expliquent par la théorie du grand remplacement.

Qu’est-ce qu’on peut faire comme AG étudiante? Fx ne peut pas nous dicter quoi faire mais de son
expérience personnelle, ce qui a été fait dans des collectifs antifascistes, ça a abouti à Charleroi.

Idée : En coalition avec les mouvements progressifs, pourquoi ne pas demander à l’UCL et à OLLN
de faire une politique anti-fasciste.
C’est très important d’occuper l’espace médiatique à la place de ces gens-là.

François-Xavier Deraedt : merci, je suis très content de vous.

Ana Gordo Fontao : Demande ce qu’est une motion.

Yassine Chramti : comme une note AGL? On la présente au conseil communal et si le conseil
l’accepte, la commune sera obligée de le suivre. C’est avant tout symbolique comme action. //UCL

Yassine Chramti : Il existe plein de groupes antifascistes dans plein de villes. C’est grâce à des
personnes engagées qu’on fait repousser l’extrême droite.

- Divers

Adélie Pirlot :

- Concernant les 24h Vélo, l’AGL donne plein de thunes, on a augmenté cette année les
subsides. On a obtenu un stand. Il y aura des shifts stand aux 24h. On le tient de 13 à 17h.
Un shift montage et un shift démontage.
On peut la voir pour participer en bénévole. Aussi un shift de minuit à 2h pour la fête des
voisins (entre le 24 et le 25). On a besoin de gens, le comité ne va pas pouvoir gérer ça seul!!

- Concernant le GT 17 novembre, la com est officiellement ouverte. C’est quoi ? C’est la
journée internationale des droits des étudiants. Cette année, l’agl et la FEF mènent une
mobilisation commune : un refinancement de l’enseignement suppérieur et une réforme décret
paysage.
On en est où? Le rétroplanning de la com est fait, le travail de terrain a déjà commencé et on
est en train de contacter les gens avec qui on veut co-organiser ça. Pour l’instant c’était du
tractage (enquêtes). Mais mtn la com lourde va commencer. Donc si vous voulez rejoindre :
go!! Le GT se réunit environ une fois par semaine. Niveau charge de travail, ça va parce qu’on
est nombreux donc la répartition du travail est raisonnable.
On fait de la communication de terrain : il y a des stands tenus 2x semaine (mardi et jeudi) et
des descentes d’auditoires.



Tous les membres du comité commencent à avoir des gros projets, le comité seul ne sait pas
gérer tout le GT à eux tous seuls. C’est un terrain fertile pour les idées de l’AGL : les étudiants
sont en colère.

Aurore Duquesne : dans le cadre de tout ce qui est enseignement et dans le lien de la campagne du
17/11, il y aura une formation sur le décret paysage qui sera données par la FEF le 9/11 à 18h30
Il faut aussi encourager les gens à manifester le 17.

Bastien Latour rappelle que le CEFO ouvre un groupe pour parler des micro certifications au cas ou
quelqu'un a envie de s’y lancer.

Maxime Goossens demande si c’est ouvert à tous et pas qu’aux délégués, mais c’est ouvert à tous.
Il pense que ça peut être chouette de ramener les gens via des BDE et via des délégués BDE.

Adélie Pirlot rappelle ce que sont des micro certifications : certificats qui permettent à tous citoyens
et citoyennes d’avoir des certificats qui vont enrichir leurs connaissances + surplus de compétences
dans leur CV etc,.. donc le groupe est ouvert à tous hors délégation CEFO.
Adélie Pirlot : ça tombe juste avant la mobilisation : première partie, formation et deuxième partie
échange.
Probabilité que l’UCL impose des micro-certifications à titre de prérequis.

Gilles Meurant : fait une vanne de stand upper (Vous avez déjà remarqué que… ) lol. Il a un projet
de distribution alimentaire n’apportant que des bénéfices. On veut un partenariat avec une entreprise
qui utilise que des produits moches. Il veut recruter des gens pour aider pour la logistique.

Adélie Pirlot : rappelle qu’en novembre, le 7/11, Alessia (responsable UZO) organise une soirée
DESIRE (défendre soutenir informer représenter). Il s’agira d’une soirée où les anciens du comité
sont invités à discuter de leur implication à l’agl. Soirée spécifiquement dédiée au conseil et ce sera
aussi un event ouvert à tous.

Adélie Pirlot : le 25 novembre tombe un samedi donc ça craint. Donc la semaine avant, il y aura un
village associatif sur la place Agora. Celle d’après, il y aura une semaine de mobilisation.
Le vendredi 24/11 est prévue une journée de mobilisation (marche + sitting).
il y aura plein de monde aux events parce que les étudiants sont archi vener.

Yazdan Nazimi a été trouvé par des étudiants : ils ont demandé quelle était la position de l’UCL, en
particulier sur ce qui se passe en Palestine. La FEF a déjà une note d’exposition sur le sujet et donc
l’idée est qu’il y a une forme d'hypocrisie. Ne serait-il pas temps pour l’agl de se positionner?

Fin de conseil : 21h57


